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No 年齢 居住地区 自由意見 備考

1 6 -

収入の高い低いに関係なく子供にかかる医療費を全国共通で何歳まで免除と
いうのを決めてほしい。土地によって違うので困る。子供がたくさんいればその
分色々お金はかかる。いくら収入があってもやっぱり医療費が一番かかる。幼
稚園も２人入れて６万円以上払っているのに免除が出来ないなんて意味が分
からない。三沢市は子育てに関してやり方が納得いかない。早く市から出た
い。

2 6 -
車を持っていない、または運転しない人にもっと動きやすくバスを充実させてほ
しい。車をあてにされてそうで気を遣う。

3 6 5

共働きの家庭がたくさんあるので、もっと父親の協力が必要だと思う。父親は
稼ぐ金額が多い方が家で休めると思っているようなので、母親から言っても受
け入れてもらえないので、市からそうではないというセミナーを開いて参加させ
る制度を作ってもらえれば、家庭内は円満になると思う。

4 6 4 幼児医療費を全市民無料にして欲しい。

5 4 3

子供が３人もいて、夫は普通のサラリーマンで妻も子も扶養しているのに、医療
費免除の対象にならないのはおかしい。他の市町村では子供１人でも対象に
なっているところもあるし、三沢市は基地もあるのだからお金があるはずなのに
おかしいと思う。

6 4 6
子育ての環境についてですが、住んでいる所の道路、歩道がとても狭く、国道
なのでダンプカーも多く、危険です。散歩を一緒にしたいと思っても狭すぎて１
列に並んで車スレスレの所を歩く状態です。歩道を早く広くして欲しいです。

7 5 2

以前住んでいた市町村では、子供を保育園に預けて働いていたが、転勤のた
めの引っ越しであるため、以前のように不定休の仕事をする際に預かってもら
える親族もいないため、仕事はしたいが就業が難しい。保育園は基準が厳しい
と思う。そのような理由のため、保育園の柔軟な利用が可能であってほしい。ま
た、医療費の助成も、まだ医療機関を利用することが多いので所得に関係なく
中学生になるまで助成してほしい。

8 4 -
施設はただ増やしても環境が良くなるとは限らず、それに伴った（人材の資質
向上のような）中身を重視したサービスの充実を、子育てする側として求めま
す。

9 2 3

三沢市に産婦人科が市立病院にしかなく、とても困難に感じます。私は２人とも
八戸の病院に通い、交通費だけでもとてもかかってしまいました。お産は、個人
病院を希望しているので。子育て支援の利用を最近初めて知りました。子供を
持つ家庭にお知らせのようなものが届くとありがたいです。その施設へ行かな
いと予定が分からないのは不便です。

10 1 2

小児科と名前が付く病院が少ない。内科が診てくれるところもあるが、親として
は小児科病院の方が安心する。選択肢が少なく、どちらか選ばざるを得ない。
産婦人科についても同様。出産できる環境が少ないのも不安要素の一つであ
る。

11 3 3

全てのひとり親（母子家庭）をもう少し調べてみてはどうか。ひとり親で医療費
免除の紙を持っている人でも「お父さん」と呼ばれている人と一緒に病院に来て
いたり、収入のある男性と一緒に暮らしていたり。そういう人はたくさんいる。確
かに結婚はしていないかもしれないが、その人に手当を、というのはどうかと思
う。本当に支援が必要なのは、収入ギリギリで保育料が高額で、でも保育が必
要だから仕方ないという人。生命保険も同じ。普通に働いている人が可哀想。
子育てのアンケートを本当に活用するのであれば、本当に子育て支援に力を
入れるのであれば、そのようなところをもっと見直して、整備していかなくては無
駄になる。

12 6 5

三沢市はモンスターペアレントが多い気がする。周囲を気遣えない自己主張ば
かりする保護者が多いのはなぜだろう。子育ての環境のせいだろうか。本人の
育った環境のせいだろうか。常識のある大人、保護者が増えることを望みま
す。

13 2 4
飛行機の音がとてもうるさくて、夜遅く飛行するときは困ります。何とかしてほし
い。ラジオも基地があるからか、聴くことが出来ないので災害時にどうしたらよ
いのか知りたい。

14 1 4

子供がまだ小さく、外出する機会がないので施設の設備やサービスの利用で
困ったことや要望は発生していません。ただ妊婦の際、初産だったためどのよ
うな食事を取ったらよいか、赤ちゃんがどのように発達しているのか等不安が
ありました。冊子を頂いていましたが、基本的なこと以外でも経験者や専門家
のお話を聞く場があったら、安心して出産を迎えられるのではないかと思いま
す。

15 1 -

妊婦マークの認知度の向上に関して、妊婦や赤ちゃん連れの優先駐車場など
を設置して親子が出掛けやすくなればいいと思う。授乳室やおむつ替えシート
のあるトイレのない場所がまだまだ多い。（国際交流センター等。）天童市の
「わらべ館」のような施設で他県の人やアメリカ人の子供達も気軽に利用できる
場所ができればいいと思います。とても広くて情報量も多く、いつも子供であふ
れていました。
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No 年齢 居住地区 自由意見 備考

16 5 5
子供が遊ぶ施設を増やして欲しい。公園はたくさんあると思うが雨の日などで
も利用できる、屋内施設があればいいと思う。

17 6 5

悩みを相談したいときでも、電話で気軽に話せる場所がなく、対応してくれる相
談員（電話でもできる）や、子育て経験者などがいればいいと思う。場所まで行
けない人は、結局は悩みを相談できずに抱え込んでしまい、鬱や育児放棄に
近い状態にまでなってしまう。経験者と話せるだけでも共感できるので安心する
と思う。

18 5 2

小さい子供を育てている母親に優しい社会、企業であってほしいです。以前、
日曜祝日休みの日勤から平日休みの夜番をやれないかと言われ、下の子は１
歳、上の子は年長、夫は夜勤のため出来ないといったところ、次の更新はない
からな、と会社に言われたことがありました。これでは３人目など産めません。
企業に働きかけるような社会であってほしいです。

19 5 3
認可保育所ですが、土曜日に預けようとすると、理由を聞かれ私用（子連れで
もできそうなもの）だと嫌な顔をされる。土日にまとめて用事を済ませたい側とし
ては、ファミリーサポートよりも普段慣れている保育所を使用したい。

20 3 3

遠方での勤務のため、保育園は希望に応じ6:30頃から受け入れる体制を取っ
てほしい。学童は６年生までやってくれるところは１か所しかないと思うので増
やして欲しい。４年生から鍵っ子は心配。今は子供が１人だが、２人目を産む時
等、泊りがけで見てくれるところがあると助かる。三沢には子供を産めるところ
がない。三沢病院も混んで酷いという。八戸まで行かなくてはならないのは大き
な負担だし、心配。子供の医療費が無料の六戸やおいらせに比べて、三沢は
家を建てたいとは思わない。

21 6 2

子育て支援のアンケートを行っているのだから、１つでも少しでも何かが改善す
ることを切実に願います。子供の成長を地域全体でサポートすることは親の仕
事なども円滑になるように思う。子供の病気やトラブルは即親へとつながりま
す。子供が安心、安全に育つようサポート体制を見直していただきたい。医療
費も所得制限されてしまうと何のために働いているのかと疑問を抱く。

22 6 3
三沢市は公園は多いですが、雨や雪などの季節には室内で体を動かして遊べ
る場所がありません。ベース内にあるような、子供がのびのび遊べるような場
所があれば嬉しい。

23 4 2

おむつを替えるところを増やし、歩道をきちんと作ってほしい。あと、土日、祝日
の子供を見てくれるところを増やして欲しい。１時間500円や、１日1,300円とか
だと、働いても生活は楽にはならないし、子供のために働くのではなく保育代を
稼いでいる感じがするのでもう少し料金を減らして欲しい。園は安いが日曜祝
日はやっていないところが多い。

24 3 6 雨の日や冬場に屋内で遊ばせることができる施設（屋内公園）を作ってほしい。

25 5 4 ひとり親が安心して働ける職場、公営住宅を増やして欲しい。

26 4 -

子育て、出産、教育全てのものに費用がかかりすぎ、利用したくても出来ない
現実、子供連れで行ける場所の少なさ、昔ながらの物事の考え方、いろいろ挙
げればきりがありませんが、三沢市に住んで今まで、子育てなどの環境や支
援、設備に一度も満足したことがありません。この出産率の低下などを考えれ
ば、もっと子育て支援、教育にもっと力を入れるべきだと思います。不必要なも
のに市はお金ばかりかけて本当に必要な物には手を付けていないような感じ
がします。

27 5 3

これからのことを考えて、養護学校を三沢に作れば使いたい人が増えるし人口
も増えると思う。また、短期入所もあれば困っている親御さんも安心できる。発
達の遅れた子がどんどん増加して通常の学校に負担が多くなれば、授業もス
ムーズにいかないし、うまく回らないと子供も親も大変だと思います。早めに改
善してほしいです。

28 1 3

道路整備が悪すぎる。ベビーカーで散歩するのが大変。車輪が引っかかって
ひっくり返りそうに何度もなりました。木崎野温泉付近の歩行者専用道路の整
備をしっかりやってほしい。柵が錆びています。保育料が高すぎます。所得が
多くても子供の人数が多いと払うのが難しい。児童館、インフルエンザの接種
（医療費）など三沢市はお金がかかる。インフルエンザのワクチンは、子供は２
回接種します。高齢者は1,000円でできるのになぜ子供は通常料金なのか。未
来ある子供達にお金をかけるべきでは。今後出生率を上げたい、子育て支援
が、というのであれば家庭の負担を減らしていくことが優先だと思う。不必要な
建物に税金をかけず、今ある建物の整備（今の時代、和式トイレはあり得ない
と思う）をすべきである。進学に必要なお金の貸付（無利子）それに伴う審査の
軽減など、未来の子供達に税金を使ってほしいです。その結果が少子化対策
になっていくのではないかと思います。何でもお金を取りすぎだと思います。
もっと三沢市独特の子育て支援を打ち出し、しっかりやってください。
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29 2 2
このアンケートにお金をかけるくらいなら、施設を作ってほしい。歩道をもっと
作ってほしい。道路が狭すぎる。病院が全然ない。このアンケートが見にくい。
もっと見やすく分かりやすくして欲しい。

30 2 3
保育園見学希望の電話をした時の対応の仕方が悪い園が何件かありました。
対応の仕方を学んでほしい。保育園のイメージ、保育士の質が悪く感じます。

31 6 4

他市にあるような屋内外の遊具施設が全く充実していないと思われます。例え
ば十和田市にある駒っ子ランドや下田のジャスコ内にある有料の遊び場など。
多少有料でもいいのです。私たちはいつも他市で遊んでいます。市内にも少し
はありますが、何か物足りません。作りが半端だと思いました。ママ友たちも同
じことを言っていました。問題は何ですか。予算的なことですか。それ以前の問
題でしょうか。大きな遊具施設を希望します。

32 6 3

保育園や学校で家庭（親）などに準備させるものなどは必要最低限にしてほし
い。（経済的負担の軽減）使いまわしできるものは新たに購入させるのではな
く、卒業生からのお下がりを使うとか、子供にもものを大事に使う習慣を身に付
けさせてほしい。

33 6 3

この辺りではそれ程待機児童はいないと思われますが、育児休業の期間を３
年にするよりは、経済的に早く職場復帰しなければならない事情を抱えている
人の方が多いと思うので、育休中の経済的な支援（産前産後休業を含め）を充
実してもらった方が、よっぽどありがたいと感じます。

34 6 2
保育園では友達に首を絞められたことがあり、それを先生は相手の親に伝え
ない。下手したら死ぬ。逃げないでほしい。

35 3 1

三沢市は色々なお祭りがあって毎月のようにイベントがありますが、小さい子
供向けの催しは見つけられませんでした。小さい子供も楽しめる時間があった
らいいなと思いました。子育てに関する情報が１つにまとまっていて、「あそこに
行けば解決できる」というコーナーがあると嬉しいです。あるスーパーで幼稚園
が開放している時間があると知り、一度利用しました。たまたま次の予約をした
ら主人が入院することになって、まだ一度しか利用していませんが、子供と出
掛ける機会を就園までに増やしたいと思っています。他にも同じようなところは
あるのでしょうか。

36 3 4

病児、病後児保育の欄ですが、親として治るまで休んでみたいところですが、
休めないため利用しています。普段通っている保育園に併設されていることが
理想であり、受診後は速やかに預けて出勤できることが望ましいです。また親
子ともに安心感が違うと思います。通常の預かり保育機関ですが、家族間で調
整できない時に、早朝から夜間まで預かってほしいと感じる時があります。保育
園の選択肢に時間があれば助かる人がもっといるのではないかと思いました。
病児、病後児保育の預かり期間ですが、親としては治るまでが一番の希望で
す。途中に迎えに行くことも大変なことの一つだからです。

37 2 4

小児科が少ないので、今現在は市立病院へ行っていますが、午前のみの診察
であとは個人病院だと一カ所しか選ぶことができません。増やして欲しいです。
子供（特に小さい子供）と安心して食事に行ける場所のマップなど（例えば座敷
があるなど）があれば便利だなと思います。室内で遊べる場所をもっと増やして
欲しいです。母乳相談できるところが、相談時間も限られていて、急ぎで対処方
法など聞きたいときに困るのでもう１件でも他に相談できるところがあればいい
なと思います。

38 3 4

子供の医療費の一部負担金の保護者の所得条件が他県より低すぎる。（前に
住んでいたところと所得が変わらないのに医療費の負担が増えた。）子供を遊
ばせる場所がない。ノーバディ、パーフェクトプログラムのような、子供を預けて
子育て中の親が話ができるようなプログラムがあると、ママ友つながり（子供同
士のつながりではなく母親本人のつながり）ができ、何かがあった時の助けに
なるのではないか。転勤する人が多いと、そんなことでもないと友達が作れな
い。

39 1 2 今の所問題なく楽しく子育てしています。

40 1 2
年齢制限を拡大するなど医療負担を軽減してほしい。室内で遊ぶスペースを
作ってほしい。

41 5 3

三沢市は公園も多く、子供を遊ばせやすい環境だと思います。しかし乳幼児医
療の制限が厳しすぎると思います。他県の例で中学生まで通院、入院費無料
(所得制限無し）なので。せめて小学生の間まで無料にしてもらえると助かると
思います。

42 4 4
休日保育をもっと使いやすく、預けやすくして欲しい。保育料のほかにもお金を
払うのは納得できるが、負担にならない金額にしてほしい。

43 5 4 子供を育てるのは社会全体でという意識が広がっていくといいと思います。
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No 年齢 居住地区 自由意見 備考

44 6 2

三沢市の子ども医療費助成金について、かなり不満を感じています。市役所の
人に聞くと、三沢市の対象の半分の子供しか助成を受けていないのだとか。他
の市や町では全ての子供を対象にしているのに、三沢市では子供の医療費が
かかり、非常に負担に感じています。そのため、病院にも重症化してからしか
行きません。周りのママ友もすごく困っています。早急に何とかしてください。こ
れでは隣町へ引っ越す人が増え、高齢化が進みます。正直、私も今のままなら
隣町への引っ越しを考えています。永住は無理です。

45 3 2

自分は子育てする環境においてかなり優遇された立場にいると認識している。
経済的にも子供をみてくれる親族も近くに住んでいる。今回のアンケートはそん
な私の目線、立場、状況で書いたが、そうでない立場の人も三沢には多いとい
う事を考えると、特に保育サービス、病後児の保育サービスなどには改善が必
須。
ベビーカーを押して歩くのが困難。道路整備をどうにかしてください。小児科、
他の科もクリニックも少なすぎる。病院を増やして欲しい。

46 1 4 三沢市民病院の対応があまり良くないと思う。

47 1 2

母乳で育てることを病院でも強く勧められたが、母乳の出が悪く、やむなくミル
クで育てています。ネットなどをみるとマッサージが有効とか、とにかく吸わせる
こととあったが、入院中そこまで相談できなかった。病院内に産後サポートをし
てくれる専門の人がいてくれたらと思いました。私は市立病院で出産していま
す。

48 1 2

外出時、授乳室やおむつを替える場所がとても少なく困っている。三沢市に産
婦人科が市立病院くらいしかなく、２人目を考えているが通院に不安を感じる。
産後の母親のケアする場所や、母乳相談など家庭訪問など増やして欲しい。
赤ちゃんやお母さんの触れ合える場や企画（ベビーマッサージ等）を増やして
欲しい。

49 6 4

転勤族が多い市であるにもかかわらず、産前産後に親族などの協力を得られ
ない人などのためのサポートが非常に薄いと感じる。ファミリーサポートのよう
なボランティア的なものではなく、産褥シッターやベビーシッターなどのプロの人
（金銭を払えばお願いできる人）を市が紹介したり、支援してくれれば良いと思
う。

50 5 4
未就園児を安心して連れていける場所や支援がない。ベビーカーを引いて歩
いて気が付いたとき、坂道がガタガタで、とても歩きにくい。または歩道がない
道もあり、かなり危ない。

51 1 2
8月末に第一子を出産したばかりで、育児や教育に関しての情報はまだよくわ
からないことばかりです。特に第一子に関しては全ての経験が初めてなので、
折々での情報提供などあれば助かります。

52 3 3

三沢市は公園などがどこもきれいに整備されていてとても遊ばせやすいと思っ
ています。十和田や八戸の友人が来ても「いいね、遊べるところたくさんで」とい
われます。ただ、天気の悪い時に室内で思い切り遊べるところがないのでそう
いう施設を作ってほしいです。できれば無料で。例えば八食センター内にあるく
りやランドみたいなところ。

53 4 4

三沢市には転勤などの理由で居住している人がたくさんいると思います。転勤
してきたばかりの時は知らない土地に知り合いがいない。とても孤独に感じるこ
とが多かったように思います。まして、その土地で初めての出産を迎える妊婦さ
んや子育てに取り組むお母さんは戸惑い追いつめられることがあると思いま
す。私はそれを打破することでとても充実した生活を送ることができています
が、そうでない人もたくさんいるのではと思います。ですので赤ちゃんが産まれ
てからの「赤ちゃん訪問」後も難しいとは思いますが、何か自分が動かなくとも
保健師の声を聞ける機会があってほしいなと思います。

54 4 5

市内で子供が３人以上いる世帯が700世帯しかないとお言う記事を見ました。
現在３人以の家庭に年間米45㎏～60㎏配布しているようですが、教育費、医療
費も子供が多いと負担になるので、子供３人以上の家庭を応援する経済的支
援をお願いしたいです。そうすれば、頑張って「３人目を」と思う人はどんどん増
えてくると思います。

55 1 5

三沢市は原燃関係社員、自衛隊員など、一部の職種以外の人たちにとって子
育てしにくい環境であると知りました。育児休業給付も受けられず、世帯年収が
少し上限を超えていたため、医療補助も受けられず、とても子育てできる環境と
は思いません。

56 4 4 保健センターの駐車場を増やして欲しい。

57 4 7
子供の医療費の免除に収入の制限があるのが困る。以前住んでいた地域は
収入の額に制限がなかった。幼稚園が家の近くになく、園バスも通らないため、
送り迎えが大変（片道25分かかる）。

58 5 5
問11に記入。インターネットやメール等での育児のカウンセリングができる場所
があると、気軽に相談出来て良い。
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59 4 3 日曜祝日でも仕事があるので休日保育をしてほしいです。

60 2 4 小さい子供が遊べる屋内の場所があると嬉しい。

61 6 5

様々な手当は「対年収比」であったり、「対子供の人数」で決められています
が、年収が多いからと言って決して楽なわけではないですし、全ての子供に一
律に支給される仕組みであってほしいと思います。また、市長は選挙公約で
「中３までの医療費を無料にする」と言いながらいまだに実現できていないのは
問題。

62 4 3

定期の健康診断の時期、時間の見直し。例えば３歳の時の健康診断は生後
3.6年目に設定され、時間が12時となっているため幼稚園を早退させている。わ
が家庭は妻が専業主婦のため、就労に影響はなかったが、パートなどの人
は、困ったと思う。実施時期は月齢にあった時期、時間は16時、17時以降であ
るべきだ。医療費の補助を拡充すべきである。周辺自治体では収入に関わら
ず補助がある。

63 2 -
とにかく子供を連れて遊びに行くことの出来る場所が少ない。０歳児の保育所
待ち人数の多さ、希望しても入所できない。市の中心部に保育施設を増やして
欲しい。

64 6 2
働く親のために休日保育、預かり保育を充実させてほしい。親が病気、入院な
どの場合、同医療機関内に預かるシステムが欲しい。

65 4 5

今の時代、仕事は公務員以外、土日関係ない職場が増えているのに、保育園
だけはまだ日曜日休み、土曜日もなるべく休ませて、欲しいという状況で親の
仕事選びが大変です。市はもっと民間企業の状況を把握し、保育園なりサポー
ト場所を時代の流れに合わせるべきです。自分たちは公務員だから不満はな
いかもしれないが。

66 5 4

保育園の増設、仕事が見つからないので入れない。幼稚園は経済的に入れな
いので低料金で就学前に必要なことを身に付けられる場所、友達をつくる場所
を増やして欲しい。待機児童をゼロにしてほしい。ひとり親以外でも経済的支援
を必要とする時があることを見直して、対応してほしい。

67 4 2
とにかく子供にかかる費用が高いです。毎月の教育費、制服、ジャージ等指定
のモノ、医療費です。他の町と比べ、接客が乱暴だと思います。仕事はあれで
いいのだと子供が思ってしまうのは嫌です。

68 4 6
子供がいる家庭は何度も市役所や保健センターに行くことが大変なので、近く
の公民館を利用して健診などで地域との連携が取れると思う。あと、返信用封
筒が小さいです。

69 6 3
三沢の国際色豊かなところを生かし、アメリカ人との交流の場などを設けて子
供達が小さなときから、グローバルな視野を持てるような環境があったらよいと
思います。

70 5 2

年中通して運動不足にならないよう、子供が気軽に利用できるプール（年中利
用可能な）や屋内遊技場（特に冬場遊べるように）を市内中心部に欲しい。現
在温水プールもありますが、中心部から遠かったり、スポーツクラブ内だったり
するため。）

71 6 5
子供達は親と一緒にいたいと思う。親と過ごせる時間が多く持てるようなサ
ポートをお願いしたいと考えます。

72 4 4

三沢市は医療費助成対象者の基準が厳しいと思います。他県では無償だった
り一部負担金（例えば１回500円など）ありますが、今後もこのままの形態でしょ
うか。とても三沢に永住しようとは思えません。まずは、子供のいる世帯が住み
よい町にすることが必要ではないでしょうか。また教育面は図書館のイノベー
ションして欲しいです。せっかく広大な土地があるのですから企業誘致して市を
活気づけてほしいです。

73 4 2 冬場遊べるところがないので考えてほしい。

74 6 5

就学指導に行っており、肢体不自由でこれからどこの学校に通うのか決まる予
定ですが、判定が遅いと思う。本人も小学校がどこに入れるのか分からないの
で、明確な回答ができないし、学校が決まったとしても、そこから先生を探したり
するのでは遅いと思う。保育園に通っているが、保育士の対応もあまり良くな
い。受け入れてくれる保育園も限られているので、いろいろな苦情を言われて
も、子供のためには我慢しなければならず、精神的にも苦痛である。

75 6 4

子供が３歳から９歳までの時は、13時、14時までに帰宅できる仕事が多数あれ
ば、もっとお母さん達も働きやすいと思うので、事業所でそういった募集してい
る所があったら子育てママにおすすめという感じで紹介するコーナーなどが
あったら良いと思います。県外の延長保育料に比べると市内の幼稚園は良心
的なので良いのかなと感じます。

6



No 年齢 居住地区 自由意見 備考

76 6 3
父親も子育てに取り組みたいが、会社、地域でその制度が全く確立されておら
ず、大変心苦しい。また、規則があっても雰囲気的に育児休暇等取りづらいと
思う。やはり行政や社会が一緒になって取り組むべきだと思う。

77 6 5

病児保育ができたことで本当に助かっております。ただ、定員が５名という事で
インフルエンザ、風邪流行期には預かってもらえない場合があるのではないか
と心配です。料金はもっと高くてもいいと思います。いつでもお願いできる体制
を整備してもらえるようお願いします。1,200円で大丈夫なのか、運営面が心配
になるほど格安でとても良いサービス、先生方も素晴らしいです）市内の病院
によっては医師の書類が無料の所、（小児科）有料の所がありました。（耳鼻
科）無料にしていただけるとありがたいです。過去にファミリーサポートにもお願
いしたことがありますが、高額なこと、知らない方に預ける不安から、利用する
のをやめました。

78 2 5
他の市町村にて実施している「出産祝い金」制度のようなものがあると良いと思
う。また、三沢市は収入格差があり、自衛隊などの公務員と市内中小企業勤務
者で差があるように思う。何かしらの補助があってもよいのではと思う。

79 4 2
小さい子供がいる場合、近くに祖父母がいないと正規労働で働くことが難しい
のでベビーシッターはもっと身近であってほしい。

80 4 3
六戸町のように、市で家賃の援助、軽減をしてほしい。以前子供が三沢市立病
院へ行った際の対応がひどすぎる。もう行きたくないと感じた。市で子育ての援
助をしてほしい。安心できる病院がない。

81 2 4
産前産後の家庭訪問や母親学級などはとても助かりました。ただ子供を遊ば
せる場所についてだったり、三沢市の病院、予防接種の情報などは自分で調
べなければならず、もう少し詳しく子育ての情報を紹介してほしいです。

82 5 5
小学校、中学校などの部活動がもっと多種、多様にあって子供が自由に選べ
るようになればいいと思う。

83 5 3
三沢市は国際交流の盛んな市なので幼児に対して英会話教育をもっと進めた
方が良いと思う。小学校のように各幼稚園にも週１回クラスを持ってほしい。

84 4 4
昔に比べると外遊びが少なくなってきた時代だと思います。もっと公園の遊具を
充実していれば毎日公園へ行きたいと思います。

85 3 4

今まで３つの市町村に住んだことがあり、子供が２歳を過ぎてから三沢市に越
してきましたが、小児の医療費が自己負担、収入に寄ることは初めてでしたの
で、驚きました。（小児科に勤務していました。）今までが恵まれていたのかと思
いましたが。全国的にはどのようになっているの気になりました。公園が大小な
ところにあり、車で行けるところもあり、家で育児している家庭ではありがたいこ
とだと思います。ただ夏場ハチが多かったり、（公園内の遊具近く）小さな公園
では雰囲気の暗いようなところもあったり。小さな公園にも車を停められるとこ
ろが少しでもあれば助かると思います。核家族で母親が就労するには、突発的
な（保育園での怪我や発熱による）呼び出しが気になるところです。ここが支援
されれば、と思います。ファミリーサポートセンターに関して、事故などが起きた
時の対応や責任が気になってなかなか利用に至りません、というのが現状で
す。

86 4 3

市内に病後児保育施設ができて、大変助かっています。ただ、時期によっては
人数が多く申し込むことがきびしいこともありました。この様な施設がもう少しあ
れば、人数も分散されるのにと思います。また手続きが毎回少々面倒なので、
そのあたりももう少し簡便化されたらと思います。保育料や医療費の助成に関
して三沢市は他市町村に比べ、援助が手薄いと感じます。そのあたりも充実し
てほしいと思います。

87 3 3

子供がいる、お金のかかる夫がいる家から市税を取りすぎ。子供にお金をかけ
たくても出来ないし、自分にも余裕もない。仕事もしないとと思うが、時間が合
わないと出来ないし、子供がいるだけで嫌な顔をされたりする。こんなに仕事が
なくてご飯も食べられなくなりそうです。この紙は三沢市全体で何部送っている
のでしょうか。無駄遣いするならその分自分たちで考えて、何か子供または子
供のいる親に返すべき。

88 2 4
高額医療を受ける際の所得制限が厳しすぎる。大体の市町村が出してくれる
医療費なのに自分が受けられないのは差別だし、経済的負担が大きすぎる。

89 5 4

三沢市に住んで６年になりますが、毎年冬が近づいてくると気持ちが沈みま
す。子供は家でもてあましますがどこにも出かけられず、公園に行っても雪だら
けでうんざりします。子育て支援センターも赤ちゃん用で狭く、子供を思い切り
走り回らせてあげられるようなところがあれば、と毎年思います。年の３分の１
は雪だらけで寒いので、屋根付きの公園のようなもの、もしくは体育館のような
場所でのイベントを増やしていただけるとありがたいです。
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90 6 2
おいらせ町は、全世帯対象に医療費無料である。とても魅力的だと思います。
子供には、平等に医療を受けさせるべき。三沢も医療費を無料にすべき。

91 4 4

今、行っている保育園は、子供中心の保育園ではなく、先生中心の保育園のよ
うな気がします。保護者が何かを言うと、すごく嫌な顔をされます。挨拶もしない
先生もいるし、すごく嫌な思いをします。保育園を変えたいが、どこもいっぱいで
変えることが出来ない。

92 1 4
三沢は、子供の医療費がかかっているが、もう少し安くまたは無料にならない
かと思う。他の市町村は無料の所もあるのにと思う。

93 1 4

21ページにも記載しましたが、三沢市は良いところなのに小児医療が全く充実
していない。とても不安です。三沢市に引っ越してきたばかりの人が、この現状
に驚きと不安でまた元の市に引っ越しました。とても気持ちが分かります。冬は
雪で運転も怖いので八戸まで行ってられない。雪道に慣れていない人も住んで
いるので、どの医療よりも小児医療を充実してほしいです。

94 4 5

市内で子供を遊ばせられる施設を増やして欲しい。岩手の子どものもり（雫
石？）のような無料でイベントもたくさんあり、自然の中で触れ合える環境が素
晴らしいと思います。小学生の放課後のプログラムを充実させてほしい。せっ
かく米軍基地があるので英語を使う機会があると良いと思います。

95 2 7

妊娠中、おなかが大きくなってからお店のトイレを利用しようとしたら、洋式トイ
レではなく和式しかなくて、トイレを利用できなかった。ベビーカーを押して散歩
していたら、縁石と車道との段差の坂が多くて少し大変なところがあった。保育
園が朝７時からやっていて助かります。８時からの園なら、会社の時間に間に
合わなかったので、感謝しています。

96 3 3
複雑な感じがして分かりづらい。もっとシンプルな案内パンフレットで、もしくは
窓口を一つに統一し、そこから枝分かれするような流れみたいなシステムづくり
ができればよいかと思います。

97 2 5

三沢市は、妊婦訪問や新生児訪問などの産前産後の支援や、子育て支援事
業などが、とても充実していると思います。ただ、環境の面で言えば、松園、東
町など中心部に比べて住んでいる地区（大字三沢字堀口）のあたりは、公園な
どの子供が遊べる場所がほとんどなく、近所に歩いて遊びに行けるところがな
くて困っています。どんどん新しく住宅が建っている地区ですので、そのあたり
の環境整備を進めていただければ、さらに子育てしやすい環境になると思いま
す。

98 6 5

三沢市は他の場所から越してきた人が多く住む市だと思います。私を含め、そ
のような親の子育ては孤独でストレスが多く、助けの手も望めません。子供が
一人で留守番できるのは、中学生だと思います。現在三沢のほとんどの児童
館は３年生までしか利用できないので、６年生まで利用できるようにしてくださ
い。

99 5 5

雨天や冬の積雪によって公園、遊具などで体を使って遊べることが困難な時
に、室内で遊べる施設があれば良いと思います。せっかく子供と接する時間が
あっても家の中や車の中、ショッピングセンターなどでは、子供には満足されて
いないからです。体育館の開放、屋内公園（遊具有）などがあったらいいなと思
います。

100 3 5

子育てをしながらでも働ける職場を増やして欲しい。１日２～４時間でも良い仕
事を増やして欲しい。スーパーなどで駐車場（小さい子供がいる人用の）を増や
して欲しい。荷物を抱えて、子供２人を連れて入口から遠く離れたところに行く
のが大変です。

101 1 4
雨の日や冬の時期は外で遊ぶことが難しいので室内で自由に遊べる場所があ
ればいいです。出来れば町に近いところとかユニバース堀口店の近くがいい。

102 6 1
室内で子供が体を動かして遊べる施設があるといいなと思います。特に冬にな
ると感じます。

103 5 5 保育料金が高くて困難です。本当は滞納したいくらいです。

104 3 5

現在の保育料は給与支給総額より判断されているようですが、実際の振込額
から判断してほしいと思います。公務員や準公務員など、給与が多いと思われ
がちですが、実際税金などで引かれる金額が多いです。それに加え、子供には
学費保険などを掛けなければならなかったり、三沢では車が必要なため、車の
ローンや学費などで生活が厳しい家庭がたくさんあると思います。その生活を
良くしようと、夫婦共働きをすると保育料がさらに上がるという事になります。少
子化対策のためにも、保育料の値下げを希望します。
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105 3 4
三沢市の住民は地元民以外が多いと思う。そのため育児などの際に親族が遠
方にいることで急な出張などの場合にすぐに頼れることが出来ない子供はもち
ろん親の心のケアに対するサービスも充実してほしい。

106 3 3

保育料が高いと思います。収入によって違うのは知っていますが、子供のため
を思うと広い家でのびのび育てたい、良い食材を使ってあげたい、将来のため
に保険や貯蓄、色々とお金はかかります。余るほどもらっているわけではない
お給料からの割合が高すぎて苦しいです。女性用トイレに、小さな男の子用の
便器が必ず設置されていると嬉しいです。

107 3 4

私の子どもは体が弱く、よく風邪をひきます。今まで何回か病後児保育所を利
用していますが、三沢市のではなく。十和田市の方で利用しています。理由は
親が十和田で就労していること、十和田市の病後児保育所は病院に併設され
ているため、急変時でもすぐに対応していただける気がします。また、併設され
ている病院は朝７時から診察していただけるため、預ける日は、全く仕事を休
むことや遅刻することなく出勤できます。三沢市のは併設されていないので一
度受診しなければならず、結局仕事を遅刻もしくは半日休まなければならず、
何のための病後児保育所かなと考えてしまいます。

108 5 5
子供と地域の人が触れ合えるようなイベント、交流をもっとしていけばよいと思
う。

109 3 1
病児、病後児保育施設が一カ所しかなく遠いため利用したくてもしにくいと感じ
ます。可能であれば三沢市の中心部に整備していただけると利用者も増える
のではないかと思います。

110 3 4

就学前は、保育園が延長保育で見てくれるが、就学後は天候で休学になったり
夏休み、冬休みの場合、フルタイムで共働きの家庭はどうしているのか気にな
る。身内に預けられる家庭は良いが、そうでない場合は仕事を辞めないといけ
ないのかどうか。後は、学童も午後６時までと聞いたが、保育園のように19時ま
で見てくれたらと思います。三沢市は様々な支援や制度があって子育てしやす
い市と聞きました。アンケート調査の結果がより良い方へ向かいますよう、期待
しています。

111 6 3

今住んでいる場所付近に公園がなく、歩いて30分かかるところが一番近い公園
なので幼稚園が終わって遊ばせたくても無理があるのでもっと公園や遊ぶ場所
ができてほしいです。（室内を含めて）場所によっては歩道がとても狭くベビー
カーを押せなくて大変でした。ベビーカーや子供と並んで歩けるように、歩道の
整備をお願いします。子供がいても働ける職場が増えてほしいです。

112 1 5

行政の子育てサービスの無料化、適正な学区割を望む。堀口地区は広すぎ
る。米軍機、夜間飛行禁止の徹底、地域差別をせず降雪時の確実な最低１日
１度の除雪の実施を望む。冬期の暖房費支援、犬を繋がずに犬の散歩をして
いる人への取り締まりの徹底、行政サービスの土曜、日曜の営業の実施を望
む。

113 5 4
医療に関して不安です。病院も少なく救急にも小児科医がいない時がある。長
期の通院もしているので、義務教育の間は医療費を軽減してほしい。

114 5 5 無駄に税金を使わないでください。本当に必要なことかよく考えてください。

115 3 4

例えば子供をベビーカーに乗せてお店に入ろうとしたら、中から出てくる年配の
人数人が入ろうとしている私を差し置いて店から出てきてドアを開けてくれない
ことが何度もある。他県から来た人と話すとベビーカーを押していて、困ってい
ても助けてくれる人がとても少ないという話になります。なんかとてもさみしいで
す。話はそれますが、車を運転しても道を譲る人がほとんどいない。これにはと
てもびっくりしています。子供を連れていく病院が選べないのは困る。病院が少
ないからか親切な先生にあったことがない。いろんな人におすすめの病院を聞
くが仕方なくそこに通っているとしか聞かない。

116 3 4

仕方のないことかもしれませんが、保育園入園認定の通知が就労直前だった
ため。１か月待機となった時、非常に大変な思いをしました。各保育園の入園
希望者数をリスト化して公開していただくなど、柔軟な対応をお願いしたいで
す。

117 4 3

近隣の市町村では子供の医療費が免除になる期間が長く費用を気にせずに、
病院に連れて行ってあげられるので、羨ましく思う。小さな公園（遊具が１つの
もの）をたくさん作るのではなく、遊具がそろった大きな公園を作った方が子供
達と遊びやすい。保育園の保育士を、パートでも良いので増やし、子供たちの
危険が少なくなるようにして欲しい。日常的な子供同士のトラブルなどではな
く、災害時の時に安全にかつ安くできるように。

118 3 3
医療体制の充実。夜間、休日対応に関して、三沢ほど医療体制が整っていな
い町はないです。産前産後の院があるとありがたい。町の特性（転勤者が多く、
緊急時すぐに駆けつけてくれる人がいない）を考慮したサービスの充実。
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No 年齢 居住地区 自由意見 備考

119 1 4

個人的なものですが、乳児の子育てと、親の介護が重なってしまったため、
時々乳児のショートステイを利用したいなと思う事があります。よくネットを利用
するのですが、保育園や一時預かり等の詳しい提供情報など閲覧できたらなと
思います。

120 6 6
子供が３歳未満の場合は仕事の残業なしで、定時の時間に帰れるような仕組
みなど、勤務体制を見直して欲しい。そういう制度を設けてほしい。

121 5 5
支援、サポート内容をもっと知りやすくPRしてほしい。保育費、医療費の無料
化。親が何に使うか分からない現金給付でなく、子供達が潤う環境に使ってほ
しい。

122 6 6
子供も親も一緒に休日に遊べる場所が三沢市に少ないように思います。子供
と親の親睦を深める意味でもそのような場所は、必要ではないでしょうか。

123 6 1 医療費控除枠をもっと広げてほしいです。

124 6 3

三沢市は国際色豊かを売りにしているが、教育の場で全く感じられない。周辺
の町村の人が行政で外国人の先生を幼稚園などに配属させる等頑張ってい
る。言語は幼少期が重要とわかるのであれば、市でもっと力を入れるべきで
は。人も集まってくるはず。他市町村に比べ子供の医療費から公園の遊具、予
防接種免除等全く関心が低すぎる。箱物を建てる前にこちらに力を注ぐべき。
病院の先生のレベルが低すぎて、安心して受診できない。なぜ、先生の方が偉
いのか。全面的に予算の配分を考え直すべき。もっと誇れる市にしたい。

125 6 7

土曜日も仕事があるのに休まなければならないような雰囲気が保育園から伝
わってきます。祖父母とは同居しているものの、就労しているため病気中でもみ
てもらえないこともあります。そんな現状なのに土曜日も保育園を休ませるには
頼み込まなければならず、毎週申し訳ない思いでいっぱいになります。保育所
案内には月～土、朝７時～夕方19時まで対応と載せてありますが、実際には
残っている子供に対して保育士の対応が悪いように感じます。仕事が17時まで
なので、土曜日にいつもの17:30に迎えに行くと、子供の前で「遅い」と言ってい
るという事です。私が「仕事が17時までなので申し訳ありません」というと、「大
丈夫ですよ」と笑顔で答えます。子供には厳しく言っているのに、親にはニコニ
コ。裏表があって怖いです。他市町村の保育所では夜間、休日保育は当たり前
なのに、三沢市内では土曜日の利用が難しいです。保育士の労働条件もあり、
大変だと思いますが、ニーズに合わせた対応と質の向上が必要だと思います。

126 5 4
給与の安い企業ばかりで母親もフルタイムで働かなければらなくなってきてい
る。そんな中では子供との時間が十分に取れない。父親の給与だけでも生活し
ていけるような市になってほしい。

127 2 6
児童手当でお金をもらうより、保育料を安くして欲しい。１歳未満児や自宅保育
する際、子供を連れて遊びに行ける施設が欲しかった。十和田市などは、離乳
食が出たり、保育士が常駐している親子で遊べる施設があると聞いた。

128 6 4

休日（土・日・祝）に利用できる子供の遊び場がなく（屋内）、いつもあったらいい
なと思っています。特に雨が続いた日やなかなか外では遊べない天候の日に
は、親子供に体を動かしたりできる室内遊技場のような場所があれば、小さい
子供でも気軽に利用できるし、交流の場になるのでとてもいいと思います。

129 5 4

三沢は公園がたくさんあり、子供を遊ばせるのにとても良いのですが、どこもト
イレが汚く、和式でおむつ替えスペースがないです。公会堂、図書館、中央公
園は人が多く集まる場所でもあるので、早急に整備していただきたいです。三
沢基地内にある屋内遊戯施設のような場所が市内にもあればと思います。雨
や雪の日に、米軍関係者や自衛隊関係者の家族が利用している話を聞き、正
直とても羨ましいです。雨、雪の日は行くところがありません。

130 5 4

制度や環境は整備されている方だと思うが、それを知らない人が多いのではと
感じる。冊子で配ったり掲示するだけでなく、健診時に説明や周知があったりす
ぐに質問、相談できる場などがあると嬉しい。また、現在子供は保育所に通う
年齢だが、数年後のことを考える（仕事を続ける等）上で、児童館や放課後子
ども教育の情報などを早め早めに得られるような仕組みを整備してほしい。

131 4 5
せっかく三沢にいるのだからもっと英語に触れる機会が欲しい。親子ともどもア
メリカ人との交流がしたい。

132 1 1
三沢は産婦人科が少ないのでもっと増やして欲しい。どうしても市外に行ってし
まう。

133 6 3
医療費が八戸市などは補助があるのに三沢にはないのはおかしい。もう少し
考えてほしい。
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134 4 5

医療費を全世帯無料にして欲しい。医療費の負担が多くて大変（子供２人、月
１万円ほど）。下の子は生まれてすぐに入院となったことや、他の市町村、八
戸、おいらせ町、階上町、六戸などに住んでいる人が羨ましい。調子が悪けれ
ば病院に連れて行かないといけないが、またお金がかかる、とどこか頭の隅で
考えてしまう。予防接種までする余裕がない。その割に同じ職場で働く収入も
同じくらいであろう人の家庭は医療費が無料という話も周りでよく聞くので不公
平を感じる。きちんと調べて各家庭に詳細まで提示してもらいたい。

135 3 3
地域ごとに公園を作ってほしい。近くに友人希望などの人がいたら紹介してほ
しい。小学生以下の子どもがいける児童館の時間をもっと長くして欲しい。１時
間では足りない。毎日同じところに行きたい。

136 6 2 児童館の質が悪い割に利用料が高い。お菓子の質が悪すぎる。

137 3 2

医療費を無料にして欲しい。三沢市に来るまで日本全国無料だと思っていた。
子育て情報をまとめて窓口を一つにしてほしい。それが難しいならネットで情報
を取りたいので随時更新するHPを作ってほしい。道路の舗装を直して欲しい。
道がガタガタで車の運転がしにくい。歩道の段差がひどい。ベビーカーが登れ
ない。

138 1 4
他の町では、手当金があったりしていいと思う。子供と出掛けたりする場所、大
型ショッピングセンターや子供も行きやすい飲食店などをもっと増やせばいいと
思う。

139 4 2 意見を書いても意味がないので必要ない。

140 4 4

せめて公共の施設はトイレを洋式にし、おむつ替えスペース、授乳スペースを
作ってほしい。親子で参加できるイベントを行ってほしい（月１回以上）。収穫体
験、親子体操、料理教室、工作教室など、小さな子が雨の日に遊べる室内の
広いスペース（公園のような）を作ってほしい。

141 6 4

雨や雪といった天気が悪いと休日行く先が限られてついDVDやゲームをしがち
です。屋内のスポーツできる施設を充実させてほしいです。（テニス、バトミント
ン、バスケットボール、卓球など）ベース内にあるような小さい子供用遊具や走
れるコースがある施設を真似てもいいと思います。犬を連れて歩ける公園を
もっと増やして欲しい。公会堂などで意見交換会をしてはいかがでしょう。転勤
族の多い三沢なので全国から元気な母親がたくさん来ています。三沢の足りな
い部分を聞くチャンスになると思います。

142 6 1
保育料を一律にして欲しい。保育内容は同じなのに収入によってすごく差があ
りすぎる。会社員は申告をごまかせないが、自営業の人などすごく安い保育料
で入所している気がする。母子家庭も同額にすべきだと思う。

143 1 6

県外から転居してきました。教育環境については知らない部分が多いのでネッ
トや市から頂いた資料を見る限りでは、保育園と幼稚園の教育環境、運営に差
が見られないように感じました。公立幼稚園はないのでしょうか。教育レベルに
も少し不安を感じます。放課後の活動もスポーツだけでなく、勉強、学習にも積
極的に取り組んでいただけたらと思います。学習塾に通わせるにも交通の便が
悪く困難です。収入で受けられる支援に制限を設けるのをやめていただきた
い。多く住民税などを払っているのに不公平です。

144 6 -
共働き世帯です。子供ともっと向き合う時間が欲しいのに、仕事の責任も夫婦
ともに大きくなり、毎日これでよいのかと、葛藤しています。ゆとりある子育てが
できるような社会になってほしいです。

145 4 3
産科をもっと増やして欲しい。私立病院が１つなので三沢で産もうとは思わな
い。他県、他市と比べて子供の医療費無料等の収入設定が低すぎる。三沢市
は子供が小さいうちは住むべきではないと皆で話している。

146 3 3
収入に関係なく医療費を免除して欲しい。収入が少し多くても毎日の出費が多
い場合があります。申請によって免除してもらうような形でもぜひぜひご検討く
ださい。

147 5 4
子供の医療機関の充実と医療費を無料にして欲しい。高所得のひとでもおいら
せ町に住んでいれば無料になっている。おかしい。

148 4 4

子供が３歳になるのに働いていないからと言って保育園にいれられないのは困
る。仕事がすぐに見つかるわけではないし、子供がいれば、子供に合わせなく
てはいけないし、そうなれば簡単ではない。３歳になっても保育園に入れない子
供はすぐにでも親が働いていなくても保育園に入れられるようにして欲しい。保
育園料も高すぎる。収入があると保育料が高くなるのはひどい。収入があるの
で１人３万円くらいといわれました。１人３万円だと生活ができなくなります。改
善してほしいです。保育園ももう少し増やして欲しいです。老人ホームばかりで
も困ります。老人も大事かもしれませんが。赤ちゃんや子供も大事だと考えてい
るならば、保育園をもう少し増やして母親（父親）が働いていなくても保育料を
安くして入れてほしい。収入があってもなくても同じだと思います。
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149 6 5

母子家庭のためフルタイムで頑張っていますが手当を減らされる一方です。フ
ルタイムなので残業すると保育園の延長料金ばかり取られます。子供のため
に頑張って働くことに迷いを感じます。いつも最後の一人で先生と二人で待って
います。私たちが帰るとすぐ園の電気が消えたりします。これでは失礼だと思い
ますが。

150 5 3
子育てサークルを幼稚園入園まで利用させていただきましたが、とても良い刺
激になりました。これからも続けてほしいと思います。

151 6 3 子供が多いので保育料が大変です。

152 3 3
年収で補助が受けられない等が決まってしまうため、子供の医療補助の枠を
拡大してほしいです。転勤族のため、評判が聞ける知人がいないため、市内の
幼稚園情報が詳しくまとめられた冊子があると助かります。

153 6 4
日曜、祝日も保育園をやってほしい。おいらせ町は預かってくれるところが多
い。産婦人科、特に個人病院を増やして欲しい。児童館を増やす、もしくは大き
くして欲しい。

154 6 4

今年、某企業の面接を受けたのですが、子供が２人いることや下の子が１歳で
あるという事で、どの面接でも聞かれたのが子供が熱を出した時に面倒を見て
くれる人はどのくらいの場所にお住まいですか、という質問でした。子供は多い
方がいいとか少子化が心配とか言いますが、出産しても社会に戻るチャンスす
ら与えてもらえないのかと悲しくなりました。子供を預ける施設は多くあるけれ
ど、出産した母親の復帰サポートもこのようなアンケートを出すのであれば聞き
届けてほしいと願っています。正直面倒を見てくれる人のいる所へ引っ越し、そ
こでの再就職も考えております。

155 5 3 もっと子供や老人に対するサービスを充実させてほしい。

156 5 2

医療関係やサービス業などで働く人は日曜、祝日、祭日関係がないため、休日
保育を行ってほしい。公務員などの収入がある人は保育料が高くても良いと思
いますが、それ以外の人は夫婦共働きで働いても収入が少ないと思うので、同
じ保育料を支払うのが大変なので検討してほしいと思います。

157 2 4 市内を綺麗に安全にして欲しい。

158 1 3
アンケートの項目が的外れ。まずは普通、当然のことである「子どもの通院費
の無償化」を実現してからの話。三沢市に来て後悔しています。

159 2 3
雨の日、これからは雪の日など家では遊ぶのが物足りないこのために屋内で
遊べる施設が欲しい。親もリフレッシュできる。もし、あるならポスターや手紙で
教えてほしいです。

160 1 4
子供を連れての買い物は結構大変なのでどこの店でもベビーカートを充実させ
てほしい。

161 5 2
子供の医療費の負担が大きいので限度額を引き下げてほしい。あまりに医療
費がかかるため病院に行くのをやめる時もある。

162 4 -
市内各所に送迎バスの出るような、地域密着型の私立の幼稚園や保育所があ
ると大変便利です。

163 6 2
保育サービスの料金が高いと思います。仕事が休めない時に預けた時、時給
が少ないが保育サービスが高く、その日働いた分の給料がほぼなくなってしま
う。保育サービスの料金がもっと安いと利用しやすい。

164 6 3
市内に公園がたくさんあり、遊ぶところがあってすごく住みやすいところだと思
います。

165 3 2
交通マナーが悪い。狭い路地が多いのに速度が速い。一時停止無視がとても
多い。道路の危険箇所の改善整備が遅れている。

166 5 5

三沢市は公園が多い町だと思いますが、今住んでいる地域には子供が遊べる
公園がありません。近所には子供が多くそのため空き地（おそらく住宅が建っ
てなくなる）や道路で遊んでいます。少し離れた公園はありますが、そこに行く
ために、道路に横断歩道すらなく公園は遊具も少なく、暗く、遊具も汚れていて
日曜日にも関わらず遊んでいる子供はほとんどいません。まずは子供が遊べ
る近所の公園の再点検や現状の把握をし、子供が安全に遊べる環境を整えて
ほしいと思います。
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167 4 4 子育て世帯の経済支援、住環境の支援が欲しい。

168 6 4
父親が出張で留守が多いため、もし私が体調不良で子供の世話をするのが難
しい場合、近くに親族もいないのでとても不安になります。この様な非常の場合
にサポートまたは相談できるところがあればとても嬉しいです。

169 3 4

三沢市には自衛隊や原燃関係者など県外からきている人が多く、冬の雪が多
く積もるような日に安心して室内で遊べる施設がないことに困っている状態で
す。各児童センターは午前中のみで長期休暇中はひよこクラブもやっていませ
ん。子育てサークルはわざわざ加入しないとダメ、働く婦人の家２階のスペース
も誰もいない。どれも中途半端な気がしてならない。窓口も建物もバラバラで分
かりにくいですし、一つの建物に集約してしまったらと思う事さえあります。冬に
遊ばせられるところがなくて結局八戸まで行くしかないのはつらいです。

170 5 4
市内に色々な支援施設があるみたいですが、１か所にまとめてもらえれば利用
しやすくなると考えます。

171 1 4

私たちが利用している保育所ではなく、聞いた話ですが、土曜日に仕事が休み
の時は、できれば家庭で見てくださいと言われたそうです。そういわれると預け
にくくなります。フルタイムで働いていれば、休みの土曜日に掃除や洗濯、買い
物などをまとめて処理したいと思います。預けやすい環境をお願いします。実
際言われたことはないですが、休みの土曜に預ける時、そういう風に言われる
のではないかと不安になります。

172 2 4

１歳10か月の子どもを持つ母親です。毎週児童館で利用させていただいていま
すが、小学校の子供達が夏、冬休みになると利用できなくなり困っています。そ
れとその曜日によっては開放していないところもあり不便を感じます。例を挙げ
ると六戸の小松ヶ丘交流センターで毎週月、火、金と開放しており、利用料100
円を支払してちょっとした食事（野菜スープとかカレーライス等）をして13時には
解散している施設があります。ほとんどが三沢市内の親子でそんなところが三
沢にもあったらいいなと話しております。食事しながら親同士も友達になれてい
いなと思います。

173 5 5

子育てしている家族が住みやすい三沢市にしていった方が良い。最近の六戸
町は子育てに良い環境で何より居住補助みたいものがあると言って、実際私
の友達家族も引っ越した。子供が就学してしまうと転校が可哀想でなかなか
引っ越さないが、就学前の子供を持つ若い家族は比較的まだまだアパート暮ら
しが多い。これから家を建てる時等にやはり子育てに優しかったり、家を建てて
補助が下りるなどとにかくお金がかからない市町村には魅力がある。

174 5 5

入院させている保育園での対応に不安を感じます。子供が失敗したり悪いこと
をした際に叱ったり、注意をするのはいいのですが謝っても許さないと言った
り、頭を叩く保育士がいます。保護者の前ではとても対応が良いのですが、子
供達は、各家庭に帰ってからありのままを報告してくれます。このままこの保育
園に通わせていいのか悩み、他の保育園と考えています。多数の父兄からも
同じ声が聞かれます。

175 3 2

まずは市内に小児科が少なすぎる。小児ERが近くに全くないことも問題。自治
体が運営する育児サービス（育児サービス等）、明らかに風邪や病気の症状の
ある子も断らず利用させているので風邪の流行時期は怖くて利用できない。病
気は移さないことが配慮であり、親がそれを出来ないなら主催者側が断るべ
き。病気になったら気軽に受診できる環境ではないので。

176 6 4

ファミリーサポート、一時預かり等全ての子育て支援が分かるようなパンフレッ
トを転入時に配ってほしい。公園や子連れでも利用しやすいお店、子供用品が
売っている、子供用トイレがある、おむつ替えできるなど市内マップを作ってほ
しいです。やはり、冬の間体を動かして遊べる施設が欲しいです。

177 5 - 保育園料金の無料化、公費負担。

178 3 7
町の歩道や公園は充実して、整備されているが、郊外、北浜の方などは歩道も
公園もない町内などあり、不便を感じる。

179 6 5 収入が少ない家庭でも、気兼ねなくサービスを受けられるようになれたらいい。

180 2 5

赤ちゃんの相談をする保健センターと保健所の相談をする場所が違うのが不
便。子育てに関する窓口を統一してほしい。福祉の所に児童館ではなく、保健
センターを併設してもいいのではないか。保育料の負担が大きいので、収入に
よる差に不公平感がある。

181 2 5
不要そうなところに税金を使うのではなく。雨や雪でも思いっ切る遊べるような
室内の公園や遊具を備えた施設を作ってほしい。岩手の子どもの森やキッザ
ニアのようなもの。
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182 3 -

子育て支援センターにもっと行って子供（２歳）を他の子どもと遊ばせてあげた
いのですが、駐車場が狭くてついつい足が遠のいてしまいます。ファミサポに登
録させていただいてますが、それだけで「もしもの時は頼れる」とお守りのような
安心感があります。幸いまだ利用しなければいけない状態になったことはない
です。利用者の体験談などが読めたりするともう少し身近に感じられるかもしれ
ないです。

183 6 4

子供は何人でも欲しいと思うが、状況的には無理です。子供が減るのは女性
が一人一人の問題ではない。女性の負担を減らした方がいいと思う。楽しよう
というわけではない。そろそろ角度を変えるべきではないか。女性も男性も力を
合わせて社会を支えていきたいものです。

184 5 2

以前、第一幼稚園の一時預かりを利用していた。１歳半からしか利用できず、１
歳半になるまでの急な預かりを依頼できるところがなく、困った。ファミリーサ
ポートセンターへの登録をしたが、全然面識のない人の家に子供を預けるのは
ハードルが高くて利用しなかった。その一時預かりも予約がいっぱいで利用で
きないことが多くあり、急に預けなくてはいけない時ほど緊急性が高いのに、リ
フレッシュのため週３日事前に予約している人が優先されるのはおかしいと
思った。今の社会は仕事をしていない母親を働かせようという風潮が強いよう
に思う。もちろん私も子育てが落ち着いたら仕事をしたいし、仕事をしていない
間のブランクも気になり、再就職に向けての腰が重くなる要因である気がする。
ただ、専業主婦として、子供にべったり関われるのは、とても貴重な時間のよう
に思う。母子、父子のかかわりが大切なことについても取り上げてほしい。

185 6 3

医療費の無料化。小さな子供は毎日のように病院に行くので、非常に負担に
なっている。室内であそべる施設が欲しい。雨の日はあつまってくると思う。大
きいショッピング施設。イベントの時しかアメリカ村は使わない。そういうことにお
金を使うのは無駄だと思う。中学校の学区を見直して欲しい。どう考えても指定
されている学校は遠い。近いところに学校があるのに学区内申請しなければな
らないのはおかしい。年々申請も厳しくなっていると聞いたが、何を基準として
決めているかわからない。

186 4 2
問25、宿泊が必要な子供の世話について用事そのものを断念した例を入れる
解答欄がない。交代制勤務、長期出張のある仕事をどのように回答したらよい
か分からなかった。

187 5 4
妊婦健診の完全無料化、予防接種の補助。中学生までの医療費無償化。台風
などで休校にする際の方針を市内全校統一。

188 5 4

家の近くに公園がないので車で公園まで行くことが多いのですが、公園の駐車
場がなくて困ったことが多々あります。子供が安心して遊べる支援センターを充
実させ、その場に保育士を置き、相談や子供同士、母親同士のつながりを助け
てもらえたらと思います。転勤族が多い市なので、母親は話し相手が欲しいと
思います。

189 2 4

中央公園の入り口のいたるところにロープで車止めをするのはやめてもらいた
いです。現在妊娠中でベビーカーを持ち上げなければ入れないのは苦しいで
す。２人以上の子どもを連れているお母さんも大変そうでした。遊具も緩んでい
るものがあり、危ないです。冬期間、公園を雪捨て場にするのはやめてくださ
い。遊びに連れていく場所がなくなり困ります。

190 5 5
平日は仕事をしているので、土日に子供向けのイベント（例えば、絵本の読み
聞かせか体を動かす催し物等）をしていただくと、親子の時間を楽しく過ごせる
と思います。

191 4 5
市立病院の救急で専門医がいなかったり薬がないとのことで、帰されたことが
あるが、どうせ八戸や青森まで行くのだから救急は名前だけの施設は税金の
無駄だと思う。

192 6 3
この様なアンケートを取り、市民の声として聞くだけでなく、少しでも良い方向に
行ってくれればと思います。

193 6 4
子ども手当などの金額をもう少し増やして欲しい。学校入学時等の時、一時的
に支給があれば助かる。子供がいる家庭が優先的に低価格で入れる借家など
があれば良いと思う。

194 6 5

年間行事など小学校HPに活動やら載せてほしい。保育所では迎えだったので
安心でしたが、小学校に通うと帰りは一人で歩いて帰る場合や登校時の一緒
に行ってくれる大人やら地域のサービスがあったらうれしいです。こちらに来て
日は経っていますが、あまりよくわからず心配ですが仕事を簡単に変えること
が出来ないので就学半年前にこういうサービスがあるとか児童館の利用時間
のお知らせなどあるととても安心できます。
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195 5 3

三沢市は特に乳幼児に対するサービスが少ないと思います。子育て支援セン
ターの利用もよく広報されていないし、サークルは新しい人は入れません。子供
への補助もなく、情報も乏しい。市として教育に向ける思いが感じられず、各施
設の努力に任せていると感じます。教育は乳幼児期にかけた費用が一番効果
が上がると聞きました。転勤の人が多いからか、地域の子どもという気持ちが
わかないかもしれませんが、本来地元にいる子供は、人材として育てる思いを
示していただければ、親として安心できますし、心強いです。特に子供が小さい
うちは一緒に過ごせる環境を望みます。女性を労働力として見ることだけでは
なく、子供にとって大切な母親、大切な環境という事を忘れないでください。子
供を親から簡単に引き離さないでください。後では取り返せないこともありま
す。母親が家にいることはぜいたくではなく、子供に必要なことです。望む人に
はその環境作りをサポートしてほしいです。

196 4 5 歯医者は多いのに、小児科病院が少ない。

197 3 4

産後の訪問保健指導の際、不安だった授乳指導で子供の扱いが荒く、その
後、二度と母乳を飲まなくなってしまった。子供に向かって「外面がいい」、泣く
と「うるさい」などと言う。当時、「ビブ・肺炎球菌のワクチンは安全性が確立して
いないから他の子がやって具合が悪くなっていないか見てから予防接種をした
方がいい」と指導者としてあり得ないことを言い、嫌なイメージを植え付けられ
た。他の子育てサービス、相談サービスも、このような人達が行い、適当に対応
されるのではと信用できない。健康診断で相談しても、何の解決、指導にもなっ
ていない説明で呆れた。スタッフの指導の見直しをしてもらいたい。

198 4 2 保育料、学校などにかかるお金を無料にして欲しい。特に保育料が高い。

199 3 5
家の近くに遊具の充実したトイレ付きの公園、もしくは市内に駐車場が広く遊具
の充実した公園を１つ作ってほしいです。三沢の保育料は他の市町村に比べ
て何故か高すぎると思います。保健センターの電話相談はとても便利です。

200 4 5

未就園児が親子で参加できる子育て広場は今でも各児童館であるが、時間が
短い。９時～13時くらいまで解放してくれると助かる。六戸町では週４日、100円
で上記の時間、公民館を借りて保育園の先生がおもちゃを持ってきて子育て広
場をしてくれている。軽食も出るので人気が高い。三沢でもそんな施設があると
嬉しい。

201 4 4
日曜、祝日、夜間も対応できる小児科病院が必要。三沢市で発達支援の病院
と保育が連携した施設等療育施設の充実。

202 1 3
産婦人科が少ない。乳幼児の医療費がかかる。子供をもう１人と考えた時に、
上記のことなどから難しいと諦めてしまう。三沢市は子育て世代に優しくない
町。とても住みにくい。

203 5 4

三沢市図書館について、利用させていただいているのですが、児童コーナーで
靴を脱がなくてはならないのが手間で、場所も狭い。トイレも兄弟(赤ちゃん連
れ）では利用しにくい。駐車場が裏になるので雨、雪の時は利用しにくい。ある
程度大きくなれば問題ないが、赤ちゃんは少し不向き。参考までに、むつ市の
図書館は利用しやすかった。

204 6 6

子ども手当の支給の仕方について、保護者が自由に何にでも使える現金支給
だけでなく、保育料、学校費、給食費の支払いに直接当てる方法の方がより子
供のために有効な気がします。子育て支援のお米の配布はとても助かってい
ます。

205 1 6

学区の変更について柔軟な対応をしていただきたいです。複式学級や放課後
の運動クラブの乏しさなど、マイナス面ばかりが目について、本来通うべき学区
に子供を通わせたいと思えません。淋代小学校のように、三沢小学校への統
合も考えていただきたいと思います。

206 5 5
現在、フルタイムでの仕事をしたいと思ってはいるが、現実的には難しいです。
企業の子育てへの理解が必要だと感じます。

207 5 1 通学路に関わらず、ガードレールなどを増やして欲しい。

208 5 3

震災の影響で転居してきましたが、他市での細やかなケアのおかげで子供も
ゆっくりとケアの効果が出てきました。三沢市民（役所の方々）ももう少しケアす
るような言動をしてほしかったです。別のサポートがあっても心の傷をないがし
ろにするような発言をする人がいるという事は、「充実した子育て環境」づくりに
は向かないと思います。

209 3 5 子供が安心して遊べる施設などがもう少しあってもよい。

210 2 3
子供の医療免除となる閾値が低すぎる。何を根拠に定めているのか詳しい説
明が欲しい。ちなみにその根拠は国内の経済状況を加味したうえで考えている
のか、教えてほしい。
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211 4 3

現在利用している保育所についてですが、園の先生から「お母さんがお休みの
日は子供も休ませて、一緒の時間を作るように」と、半ば強制的な言い方で休
ませろと言って来たり、迎えの時間を毎度聞かれたり（早く迎えに来いという事
でしょう）、園は閉園は18時となっているのに、遅くても17時半には皆帰らせた
いという雰囲気がします。閉園18時なら、それまでは利用可能なはずですよ
ね。親が休みの日は休ませろというが、こちらも仕事と両立して仕事の日に出
来ない家事など、休みの日にまとめてやりたいこともある。毎月の利用料も収
入によってといえど、きちんと納めているのに休めと強制とか、園の方針といえ
どおかしくはないか。閉園時間前にさっさと園児を帰らせ、先生たちも早く帰り
たい様子がうかがえる。はっきり言ってとても不満で利用しにくい。かといって移
りたい園には空きがない。現に他の園のお母さんの声で、休みの日は子供を
休ませろとしつこく、自分が休みの日は園を利用しにくく、休ませるほかがなく
なったという話を聞いている。利用料はしっかりとって保育は納得いかない、満
足できない、先生の仕事放棄など、本当に最悪です。こういう園を改善してほし
い。ぼったくりだ。

212 6 3 冬場子供達が遊べる施設（特に屋内）の充実を希望する。

213 1 3
来年４月から仕事に復帰する予定だが、不規則かつ職場が遠いため、保育園
の延長（19時）までに迎えに行けないことがあるのでは、と不安に感じる。

214 4 4 アンケートをもっと記入しやすくして欲しい。

215 5 2
子育てに関し、市や関係者の方々の活動努力が非常に広くされていて大変感
謝している。子供達は将来の大切な財産です。家庭と学校、そして園が一体と
なって力を合わせて行けたらと思います。ありがとうございました。

216 6 5
三沢市も六戸町のように中学校卒業まで子供の医療費がかからないように
なったら良いと思います。それで小松ヶ丘に引っ越した人も数人知っています
し、検討中の人もいます。

217 5 4 小児科病院が少ない。室内で遊べるところが少ない。

218 6 2
保健センターにて健診の時、食事の面、生活パターンなど気になる項目を保健
師に相談するが、具体的なアドバイスがなくいつも「様子をみましょう」で終わ
る。何のための相談なのか、いつも不満に思う。

219 6 3
子どもの医療補助制度が不満。全国的に０歳から受けられる制度が三沢市で
は受けることが出来ないのは何故か。

220 1 4
小児科が少なく、選択肢が少ない。他の地域では子供の医療費のかからない
ところもあると聞きますが、三沢市ではかかります。また市の病院だと１か月間
が開くごとに料金がかかるので負担が大きいです。

221 4 4

子供が急に熱を出した時、三沢市立病院を当日受診できない（予約しないとみ
てくれない）。しかも午後は診察してくれないので仕事をしている親にとってはと
ても不便な病院だと感じた。岡三沢５丁目に住んでいるが、近くの信号に歩行
者用の信号機がついていないのでとても危ない（屯所の所）。子供も車も多い
ので必ずつけてください。大人の自転車のマナーが悪い。車を乗っているとひ
やっとすることがよくある。自転車を乗る場所は歩道か車道か。車道で乗られる
と道路が狭いので危ない。桂温泉の通りの除雪が悪い。もっとまめに除雪を
行ってほしい。

222 6 2

３歳児健診後の４、５、６歳の健診をしてほしい。理由として発達などで気になり
だしたり症状などが見られるようになったり、就学に向け不安が出てくるため。
５、６歳児の保護者同士の触れあい（話し合い）の場を設けてほしい。場所だけ
の提供だけでなく、対象者に声をかけてほしい。小学校との交流の場を設けて
ほしい。

223 5 - なぜ子供の医療費が有料なのか。無料にして欲しい。

224 1 5

町内会への入会の有無に関係なく、広報や案内など子育て支援に関する情報
は毎戸配布してはと思う部分がある。若い世代（親と同居していない）や転勤
族、アパート暮らしの家庭は町内会への加入率が低いと思われるのでそのよう
な方々にも情報が届くようになると事業の充実につながると思う。

225 3 4

子供のうちは、何より病院にかかることが多いのに、選べないのは本当に困
る。小児科が少ないのはずっと住むと決めるには値しない。小児科の充実と、
医療費の負担を少なくしないと、三沢市に家を建てて永住する人が増えないと
思う。私はもうすぐ他県に家を建てる予定です。転勤族の夫が転勤が多いので
永住する土地に迷ったところ、ずっと住みたいが不便でここには住めないと思
いました。友人たちのため、これからも住む人のため、改善をお願いします。
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226 5 4

現在の子育て世代の親は、ほぼ共働きで実母、実父との同居なしでの生活を
営んでいる。そのため、預かる場所の確保、環境が重要になると思う。今後も
そのような事態が考えられるため、今以上に教育、保育環境を充実させ、地域
全体でサポートしていかなければならないと思う。もっと両立できると思うが。母
親負担は否めないのが現状だと思う。

227 5 1

以前、子供（３歳以上）の集まる場所はないか、と相談しに行きましたが、３歳
以上の子供が集まる場所はないようで、残念です。引っ越してきてから子供の
友達を作ってあげることができません。もっとそういう子も集まれる場所があれ
ばと思います。あと、封筒が小さくてこのアンケートが入れにくいです。

228 3 4

三沢市は公園等が多いので子育てするにはいいところだと思います。ただ雪が
降ったり寒くなると外では遊べなくなるのでそういう時期に子供を遊ばせること
のできるスペースや催し物があれば利用したいです。子供を育てるにはいろい
ろな面でお金がかかるので市からの補助や充実した支援に期待したいです。

229 6 4 子供達、親子、家族が遊べる場を増やして下さい。

230 3 5

これからの時代、出生率を上げるのが一番だと思われるのに三沢市はとても
子育てに適していない。乳児医療の収入制限や年齢制限のため。医療体制が
あまりにも整っていないことが本当にびっくりします。税収が極めて少ないなど
他県に足らない部分も改善できるところを見直せば補えるはず。

231 3 3

生後１か月で転勤で三沢に来ました。色々な子育て支援が多々あり感謝してい
ます。三沢市は他の地域に比べ未就学児に対する教育プランが充実していて
とても良いと思います。子供が小さい頃は三沢市主催の「ひよこくらぶ」に参加
していましたが、子供が１歳６か月以上になり歩いたり走ったりするようになる
と、赤ちゃんたちにぶつかったりしてしまうのではと思いながら参加できません
でした。しかし、冬や日中など自由に活動したい気持ちがあるので、六戸町や
おいらせ町など参加できるところを求めて行動しています。六戸町などには三
沢市の方がほとんど参加しています。「ひよこくらぶ」を週１回ごとではなく、月
齢を２、３分割にすることがあると参加しやすいのではと思います。三沢市には
子供を連れて食事に行く場所が少なく困っています。三沢市には、たくさんホテ
ルや温泉施設があるので日中、月１、２回でも昼ランチコース（子連れ対応）な
どを設定していただくと、ホテル町の活性化や転勤族で孤独になりやすい家族
の方々が色々な方と触れ合うことができるのではと思います。一番お願いした
いのはバスです。子供が小さい時に利用したかったのですが、ビードル東西線
のあたりに住んでいるためバスの本数が少なく利用したくても利用できず、タク
シーを利用していました。バスに乗っている人が多くないのを見かけるので、本
数を増やすことは難しいと思います。三沢市は全国からの転勤の方が多く、雪
に慣れていない人も多く、冬になると雪が怖くて出かけられませんという方が多
いです。ぜひ冬期までのビードル東西のバスの運行を増やして欲しいです。

232 2 4

収入がそんなに多くないにも関わらず医療費の負担が他県に比べて大きい。
子供はすぐに熱を出してちょくちょく病院に行くことになるので結構な負担です。
どうにかならないでしょうか。経済面でもう少し考えていただければとても住み
心地の良いところだと思います。

233 2 2
少子化となっているが、もう少し子供を産みやすい環境にしてほしい。経済的に
子供を産めない家庭が多いと思う。

234 6 1

子供が少ない地域なのはわかりますが、古間木小学校が１クラスしかないのは
残念です。通学路の問題などもあるのでしょうが、人間関係も学ぶことを考える
と２クラスは欲しいと思います。学区などの見直しなども必要なのではないで
しょうか（統合など）。兄弟が３人以上でいただけるわんぱく米事業、大変ありが
たいと思うのですが、どのくらいの予算で行われているのかわかりませんが、
その予算を教育、保育に回してもいいのではと思う時もあります。子供も楽しめ
るイベント、また市立体育館などで行われるクラブ活動などを知る機会が少な
すぎます。英語教室や習字なども含め、全てを網羅した情報があるととても助
かると思います。（できれば近隣の市町村も含めて）

235 4 1

介護福祉士をしているのですが、仕事がら、勤務時間帯がバラバラで遅番や夜
間帯、日曜祝日の勤務の時もあります。その時に、24時間体制で保育してくれ
る場があれば、働きやすく安心できると思っています。24時間体制で保育してく
れる場を作ってもらいたいです。

236 2 4

まだまだ産休、育休を取りづらい。もっと国全体で産休、育休を取得しやすくな
るよう、制度を整え企業にも働きかけてほしい。青森県の賃金はもともと低いの
で、休業中、子育て期間中の生活は非常に厳しいです。手当などを増やす、保
育料などの経済的負担を減らして欲しいです。子供も大人も安全に遊べる、の
んびり過ごせるスペース（公園）があると良いです。道路の巾員と歩道、自転車
道の確保、外灯の設置を望みます。病児、病後児保育の充実（費用負担の軽
減）を望みます。
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237 1 3

子供と遊ぶ場所、買い物すべてイオン下田、八戸等の利用が多く、市内でも利
用できる場所が必要だと思います。三沢市ならではの場所（ショッピングモー
ル）などがあれば良いと思う。おむつ替え、授乳する際どこにあるのかが分から
ないのでどこにあるのかマップを作ってほしい。広報に載せてほしい。

238 3 4

私は三沢市で出産していません。病院の対応が悪いからです。施設は新しくて
もやはり「人」との関わりかなと思います。保育園などもめぐりあわせと思ってい
ますし、病後児保育も助かりますが、手続きは面倒です。子供が熱、風邪等の
時はやはり見てくれる人がいない家庭が多いと思うので子供のためには親が
一緒にいてあげたいと考えています。他人ではとても不安です。子供達にかか
るお金も安くはないので考えていただけるとありがたいです。民間でも公務員で
も同じかと思います。

239 6 4

こんなに六ヶ所が近いのに、何もないわけがない。年に9,000円もらって納得す
るとでも思っているのか。利益のために隠したりせず子供の未来を考えていく
べき。防ぐというものにお金を使うべき。誰も使わないような施設を建てるより
よっぽど良い。

240 5 5

保育料について、子供が２人、３人といる場合、兄弟が同時期に入所（入園）し
ていないと下の子の保育料の軽減がないのは不公平。年が離れている子供達
を入所させた場合と、１、２年しか離れていない子供達の場合では、保育料が
まるで違う事が不満。上の子が入所していようといまいと、２人目、３人目は軽
減の対象にしてほしい。

241 6 3

保育園の保育料が高く、仕事があるから保育園を利用しているのか保育料を
払うために仕事をしているのか分からない。家計を助けるために母が仕事に就
くと、保育料が上がり、払う税金も上がる。これではもっと子供が欲しいと思って
も、出生率は上がらないと思います。

242 5 6

ひとり親の自立支援の制度が他の市町村と比べ少なすぎるので生活が厳し
い。子育てしていくうえで学校での生活などに不安を感じ、行政に相談し県にも
相談したが、解決の糸口も見つからず思った以上に関心がないようでがっかり
した経験がある。先生の指導方法や保護者への対応、心ある指導や対応の安
心できる学校にしてほしい。

243 2 4 医療費の補助をしてほしい。24時間体制の小児医療を確保してほしい。

244 6 4
このアンケートが長すぎる。就学前児童に関係がない内容も多い。もっと年齢
が低いこの方が適切なのでは。保育料が高い。所得によって差をつけるのは
分かるが差がありすぎる。児童館の利用料（3,000円）ももっと安くして欲しい。

245 1 3

歩道の段差や凸凹を整備してほしい。ベビーカーで移動するときつっかかって
危険なため。また、先日コンビニ強盗があったが、そういった事件や事故、災害
などがあった時にメールで知らせてくれるサービスなどがあれば良いと思う。
他、市内のイベントや児童センターなども。合わせてPCや携帯から子育てに関
する取り組みや行事を見ることができるHPもあれば便利だと思う。申し込みも
ネット上でできればなおよい。正直市内で子育てに関してどのようなことをして
いるのかよくわからないので、もっと広く手軽に知ることができるようにして欲し
い（要望など意見できる場や、それについての回答などが見ることができる
サービスも）。小さい子供がいても働ける職場や、家で子供をみながらできる仕
事（内職等）もっと簡単に情報収集できるようにして欲しい。市役所のHPの冊子
で分からないことがあってもわざわざ電話するまでもないかと思い、そのままに
なってしまうことが多々ある。市からもいろいろ働きかけてほしい。

246 1 4 スカイプラザに授乳室を作ってほしい。

247 5 2

小児科の病院が欲しい。市立病院の先生は二人ともとても良い先生です。しか
し、午後の診察がない、予約を取らなくてはならない、行っても選定療養費を高
くとられてしまう等の理由で診てもらわないことが多くあります。個人病院には
正直言って良い小児科医がいません。怖かったり、顔も見ずに胸の音を聞いて
終わりだったり。軽症であれば良いですが、もし重症なのに見逃されているの
ではなどと思うと、とても不安です。薬の効果、家での過ごし方など親身になっ
て対応してくれる病院が無ければ、特に新米のお母さん方は安心して子育てが
出来ないのではないでしょうか。市立病院の先生が忙しいのは承知しています
ので、先生を増やして午後まで診療するなり良い病院を誘致するなりで、ぜひ
現状を変えていただきたいと思います。子供の医療費控除の所得制限を無くし
てほしい。子供が多いほど医療費がかさみます。扶養人数が増えれば加算さ
れることは分かっていますが、それにしても所得制限限度額が234万円なのは
低すぎるように思います。十和田は460万円なのに。おいらせ町の医療費無料
はとても魅力的です。
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248 4 7

保育料金の無料化。一人の稼ぎでは生活が苦しいので共働きをしているのに
保育料金が高すぎる。土曜日もたまに預けたいのに保育園に休ませるよう言
われる。それなのに１か月の料金は変わらない。アレルギーでお弁当持参なの
に保育料金は変わらない。フリータイムで働きたいが子供が病気の時のことを
考えると働けない。２人目を妊娠時に育児休暇がない場合、保育園にいる１人
目を退園させなければならないというシステムはやめてほしい。

249 5 2

小児医療に関してはとても不満です。まともな医療機関がないというのはとても
怖い。病後児保育利用のための医療機関の診断書料は必要でしょうか。各医
療機関まちまちなうえ、高いです。利用したくてもお金がかかりすぎて我慢して
無理やり子供を登園させている親が周りにはたくさんいます。せっかく良い制度
なのに本末転倒です。

250 2 4

転勤で三沢市に来ましたが、乳幼児医療費支給に所得制限があり、それまで
受けられた支給が受けられなくなりました。他県から転入する方が多い市だと
思います。乳幼児医療の所得制限をもっと拡充し、安心して子育てを出来る環
境作りを進めてほしいです。

251 4 2

２年前に関東から転入してきました。地域の方はよく声をかけて下さったり、イ
ベントも多く子供が遊べる場所も比較的多く子育てしやすいと感じています。た
だ、不便を感じる時もありますのでできれば改善を願います。トイレが和式しか
ないところが多い。男児だと失敗しやすい。せめて女子トイレに小便器を。冬期
にトイレが閉鎖される。仕方ないのかもしれないが不便。徒歩で遠めの公園に
行くのを躊躇う。道路が狭く、凸凹している。歩道がない上に道が狭い場所が
あり怖い。よくアーケードを通るが、とにかく路面状態が悪く子供も大人もベビー
カーも躓く。

252 6 5 任意の予防接種の助成、無料化を希望します。

253 5 3
子供は夜間熱やおう吐等体調不良で苦しむことが多いが、夜間や休日小児科
の先生がいないことがほとんどなので、親は本当に心配になります。もっと医療
体制を充実させてほしいです。

254 4 3

この様に寒い季節は体を動かすことができずに体力を持て余しています。室内
でのびのび遊んだりして楽しく体力向上させたいです。三沢の子供達はどこに
も行けずに本当にかわいそうになります。また、病院代もかかるため、子育てに
不親切な町だと思っています。基地がある割に、小さな子供のレベルでの交流
は少なく、自然環境も良いのに、それらを十分に活用しきれていないと思いま
す。このままではおいらせに流れていってしまうのでは。

255 4 4

子育てをするようになって、こんなに育てにくい国だとは思っていませんでした。
悪いことをしているわけではないのに「迷惑かけてすみません」、「迷惑かけな
いように」とびくびくする。市役所や県庁や国の機関で働く人は皆子供を持って
いないのか、子育てしたことはないのかと思うぐらい冷たく感じました。子供を
育てたくても、もっと産みたくても仕事がない、あっても辞めさせられる。切実に
子育てしている人の声がもっと届けばいいと思います。子育てはもっと楽しい、
楽しんでいいと、お金のあるなしで左右されるのを少しでも差がなくなれば良い
と思いました。教育、保育機関に携わる人の休みが取りやすくなればよいと思
います。

256 1 2

我が子はまだ０歳のため、就学施設等についてはよくわかりませんが、子育て
支援の活動が少ないように思います。幼稚園や保育園の開放日数、時間が少
なかったり、その場所も地域が偏っていたりそもそも数が少ないです。また、小
児科や産婦人科がある病院が少ないにもかかわらず、それがある市立病院は
初診にお金がかかる、待ち時間が長い、という問題がある。市立病院はそうい
うものだと思いますが、他に病院がなさすぎます。

257 6 2

冬は雪で外で遊ぶ機会が減るので、武道館や総体、婦人の家など体育館で子
供がのびのび遊べるようにして欲しいです。赤ちゃんの遊ぶ場も増やして欲し
いです。あるのなら、みんなが分かるようにマックテレビなどで教えてほしいで
す。

258 6 4

子供と家でこもりっぱなしのお母さんがたくさんいると思う。もっと支援センター
などに親子で出掛けやすいよう、健診の時などにお母さんに声がけしてほし
い。それと幼稚園の奨励金ですが、第一幼稚園は月々の保育料から差し引い
てくれるそうですが、カトリック幼稚園は２月にしかもらえません。２人の子を預
けると、月に６万円くらいかかるので、共働きしなければ払えません。全ての幼
稚園が、月々の保育料から差し引いてもらえるようにして欲しいです。

259 6 -
他市町村では子供の医療費を負担してくれるところがあります。三沢市でも負
担していただけると子育てしやすいと思います。
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260 1 4

子連れで出かけられる場所が少なく感じます。もう少し増えたらいいのにと思い
ました。子育てをしながら働きやすい環境（親族が身近にいなくても）を充実して
ほしいです。今年出来たミルキールーム（乳幼児一時預かり）はすごく助かりま
した。もっと前から欲しかったという声も、少し大きなお子さんを持った方から聞
きました。アンケートの量が多くないかと思います。

261 3 7 子供用トイレを増やして欲しい。

262 3 5

子供を連れて出かけられるところが少ないと感じる。駐車スペースのある公園
も少ない。冬は外で遊べないこともあるので屋内で遊べ、保育士に気軽に相談
したりする場所があるといいなと思う。子育てサロンは狭く、利用者も少ないの
で八戸のはっち、六戸の地域子育てセンターのような。病児保育がやっとでき
たようなので、それはありがたいです。保育料がもう少し安いと助かります。２
人だとすごく高いです。

263 1 7
子育てをするうえで、こんな支援が三沢市にはあるよという情報誌があると良
い。

264 5 4
日曜、祝日や夜間の保育を充実してほしい。休日や夜間の保育があると就業
の幅が広がるので。ひとり親なので人一倍就労に励まないといけないので保育
の充実はなるべく早くして欲しいです。
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